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Résumé 

 Il ne suffit pas de s’informer sur soi-même mais aussi de connaître son environnement 

pour mieux agir. Dans ce sens la veille informationnelle est l’activité qui permet  l’ouverture 

de l’entreprise envers son environnement, l’écouter afin de prévenir des risques ou saisir des 

opportunités. 

 La Douane parmi ses semblables doit faire évoluer son système d’information  pour se 

protéger et   mieux suivre l’éventualité du contexte économique dans  lequel elle progresse. 

Ce travail est une contribution pour établir un processus de veille stratégique qui va avec  les 

besoins en informations douanières. Il trace les objectifs, les moyens humains et techniques à 

assigner pour un tel dispositif informationnel. Ceci dans le but  d’aider à préparer la décision 

stratégique au sein de la Douane. 
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Abstract 

 It is not enough to be informed about us but it is most important to learn how our 

environment may change in order to have a better action.  Information monitoring is the 

activity that allows the opening of the company to its environment, listen in order to prevent 

risks or seize opportunities. 

 Customs among his fellow evolved its information system to protect their interests and 

better monitor the economic event context in which it progresses. This work is a contribution 

to establish a process of strategic intelligence that goes with the customs information 

requirements. It outlines the objectives, human and technical assign to such an information 

system resources. This is intended to help prepare the strategic decision in the Customs. 
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